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Le ripercussioni del provvedimento governativo 

II giudizio della CGIL sul valore 
e i limiti della Questa la legge 

sulPenergia 
LunciU pomcriggio, il Consiglio dei 

ministri ha approvato il disegno di legge 
sulla nazionalizzazione dell'energia elet-
trica e la costituzione dell'E.N.E.E. f/wi
fe Nazionale Encrgia Elcttrica). 

La proposta di legge (chc come e nolo 
c statu preccduta da due mesi di intense 
consultazioni al verticc fra ministri, 
cspcrti c segretari del partiti di muggio-
ranza) riguarda la < istituzianc dcll'Entc 
per Vcnergia elcttrica, e il trasfcrimcuto 
(id csso delle imprcsc esercenti t'indu-
stria della prodnzionc, del trusporto, del
la trasformazione e della distribuzinnc 
dell'cnergia elcttrica da qualsiasi fonte 
prodotta, cioe sia Vcnergia idrica, sia 
quella termica chc qtiella nwelfare ?>. 

La legge, caduta la prima proposta 
di realizzazione mediante < decrcto ca-
tenaccio *, si prcsentn come una legge 
ordinaria. L'attuazionc delle vorme in 
essa contcnute, n tuttavia rimessa a 
dccrcti-delcgati, aventi forza di legge, 
da adottarsi da parte del governo entro 
sei mesi dall'entrata in vigorc della legge 
doe dopo I'approvazione da parte del 
Parlamcnto. 

Un esame dcgli articoli di cui si corn-
pone il progctto, da il scguentc quudro. 

\ \ H nuovo Entc, e un cntc pnbblico 
con pcrsonalita giuridica propria. Es-

so non e tuttavia un Ente autonomo (ti-
po END. E' sottoposto alia vigilanza del 
Ministero dcll'Industria e sard diretto da 
un comitato di ministri presleduto dallo 
stesso Presidente del Consiglin. L'Ente 
avra lo scopo di assicurare Vcnergia elct
trica necessaria al fabbisogno nazianalc. 

9\ H nuovo Ente non promuovcrd la co
stituzione di societa, nr partccipcrd 

alia vita di altrc societa. Ksso nrjiru in 
condizioni di « economicitu >. 

Ql / rapporti tra il nuovo ente c le 
uziende nazionalizzatc, saranno re-

golati, per cid chc riguarda il trasfcri
mcuto all'Ente di beni. funzioni e per
sonate delle aziendc. da decreti-leggc. 
delegnti. L'Ente si impegna a rispettarc 
tutti i diritti acquisiti dal personate delle 
aziende. 

A\ I rapporti tra Entc c aziendc clettri-
che municipalizzate sono regolati in 

modo particolare. Sia le aziendc muni
cipalizzate chc ' quelle delle Regionl 
avranno cioe il diritto di adcrirc all'Ente 
(fondendosi in esso) oppurc di continuare 
ad agirc, uutonomamentc, come « conces-
sionari » dcll'Entc medesimo. 

E l Aziende autoproduttrici. Sono esclusc 
dal trasfcrimento ncll'Ente le impre-

se chc producano encrgia par soddisfarc 
bisogni produttivi inerciifi nlle imprcsc 
stcssc. La condizione e che esse conti-
mtino a utilizzare almeno il 70 per cento 
dell'energia prodotta. secondo la media 
del triennio 1959-1961. 

Con qucsto paragrafo della legge sfug-
gono alia nazionalizzazione le grandi 
aziende elettriche create dai grandi mo-
nopoli, tipo FIAT e Montccatini, ronsi-
dcrati < autoprodttttori*. Non sono na-
zionalizzate anchc le aziendc chc pro-
ducono non pi it di 10 milioni di kilo-
vattorc annui. 

fil Jndennizzo. La legge, contrar'nmente 
' al prcvisto, non contcmpla la trasfor

mazione delle azioni delle aziende pri
vate in obbligazioni dcll'Entc. Lo Stato 
paghera in contanli, con un ratco decen-
nale (che si valuta intorno at 1500 mi-
liardi complessivi. per 150 miliardi an
nui). Tale indennizzo non andra ai stn-
goli azionisti azionc per azione, ma allc 
societa. Esse, infatti. non vcrranno di-
sciolte, ma dovranno mutarc la loro < ra-
gionc sociale>, cioe non dovranno piit 
occuparsi di produrrc clettricita. In so-
stanza Vindennizzo e una ricostituzione 
di capitate che lo Stato offrc allc aziende 

a determinate condizioni. Gli azionisti 
delle diverse societa (Edison, SADE, Val-
darno. Homana, eec.) quotate in bnrsa. 
rimarranno propricturi di azioni il cui 
valore cfjettwo e garantito dul capitate 
tncssa dallo Stato a disposizionc delle 
aziende che pur mantenendo il loro no-
mc, dovranno dedicarsi ad altrc altivita. 

f\ Forme dell' indennizzo. Le societa 
quotate in borsa ricevcranno un in

dennizzo calcolato in relazione alia me
dia dei vatori di capitate delle societa, 
quale risulta dal prczzo di compenso fm-
sato dalla liorsa di Miluno sulla base di 
una media tratta dalle oscillazioni net 
periodo 1 Gennaio 1959-30 Dicembre 1961. 

Per le societa non quotate in bors'i. il 
c:ilcolo e fnlto sulla base di un esame 
del biluneia-tivo di esercizio al 31 d>-
cembre 1960. . 

II pagamento dell'indennizzo sard ef-
fcttuato dalla Banca d'ltalia in cantanti, 
in died anni, a decorrere dal 1L gennaio 
1963, in venti rate semcstruli, con Vin-
teresse del 5.50 per cento sulle somme 
dovtttc. 

g l L'indcnnizzo, sotto forma di credito, 
e trusfcribile, Esso cioe, per agevo-

larc investimenti da parte delle aziende, 
pun essere ceduto ad aziendc o isti-
tuti di credito, con agevolazioni Oscuti. 
Scmpre alio scopo di agcvolarc nuovi 
investimenti, e previsto che t'Entc possa, 
net primo periodo delta sua altivita, 
provvedcre ad acquisti di azioni delle 
societd nazionalizzatc eseguendo il pa
gamento con obbligazioni. 

g \ La legge prcvede la nullita di ogni 
atto compiuto dalle aziende (dopo il 

31 dicembre 1961 i con il quale si sia 
diminuita la consistenza patrimonialc 
delle aziende medesime. 

La novita piit intcrcssante delta legge, 
rispetto allc notizic chc si crano avutc 
nei giorni in cui politici c tccnici discu-
tevuno a Villa Madama. appare quella 
dell'indennizzo in contanti. invece chc 
con la trasformazione delle azioni in ob
bligazioni. Tale test <) prcvalsa, per opera 
del govcrnatore della Banca d' Italia, 
Carli. il quale si e opposfo alia emis-
sionc di 1500 miliardi di obbliaazioni, 
non garantendone la copertura. E' stata 
cost acccttata la sua proposta di tencre 
in vita le aziende (che invece net pro
gctto prescntato dai socialistl dovevano 
csscre disciolte). obbligandolc a mutarc 
la ragionc socialc c garantendo ad esse 
un indennizzo (a titolo di indennizzo 
per il riscattn dcgli impinnti) con il si
stema ratcale chc si c sopra illustrato. 
Cid. a parcrc dl alcuni esperti, pud avcre 
come risultatn qucllo di trasformarc le 
aziende monopolistiche elettriche in enti 
finanziari, di notcvolc potenza. D'alt^a 
parte sostcngono i fautori delta solu-
zionc dell'indennizzo in contanti. il si-
stcma permcttcra alln Banca d'ltalia di 
controllarc i capitali reali delle azhmde 
allc quali. scrivc l 'Esprcsso, vcrranno 
concessi anticipi suite somme accrcditatc 
c se le condizioni gencrali del mercato 
lo conscntiranno c sc i nuovi investi
menti proposti dalle aziende rientreran-
no tra quelli che I'ufficlo del Piano, di 
prossima istituzionc. ritcrrd convenicnte 
sostencre >. /?i sostanza. si sostienc, mcn~ 
tre entro set mesi dall'entrata in vigorc 
delta legge la produzionc elcttrica sara 
passata ncllc mani dcll'Entc. le aziende 
riscuotcranno il totalc indennizzo per 
qucsto pnssaggio solo entro dicci anni, 
sia pure con diritto di trasfcrimento dei 
crediti c eon possibilifd di sconfo. L'opc-
razione, quindi. dovrebbc portarc a due 
obicttivi immediati 1) Rapida cntrata in 
esercizio statute delta massa principalc 
della produrione rlellr icn; 2) ControUo 
della Banca d'ltalia (c dctl'Ufficio del 
Piano) sui capitali delle aziende c sul-
I'indirizzo dei loro investimenti. 

Sanita 

II ministro 
per il riesame 

della legge Merlin 

nazionalizzazione 
Cinquanta deputati scelbiani contro il provvedimento - Attacco della Con-

findustria - Un articolo di Lombardi - Echi e commenti - Oggi Longo alia TV 

La campagna della destra 
contro la legge Mernn. che 
ha le sue radici i I en de-
terminat i interessi f rust rati 
con Tabolizine delle < case 
se chiuse», si e nnnova t r 
nelle scorse sett im.me in 
Pa r l amen to in occasione del 
dibat t i to alia Camera sul \A-
lncio della Sani ta por IV-
sercizio 1962-63. 

La questione e r a t a s<»l-
levata dal l ' on. Giuseppe 
Gonnella (MSI) , il ^ur.le in-
tervenendo. ha ribarrito \« 
richiesta di una evisi >ne 
della legge. adducend-» a pic-

" testo un presunto a»ime' 'o 
! delle malat t ie v e n e n v fern* 

roeno que i to che, c->m'e n«>* 
„"to,. k gia s ta to ogp.otto di 

vasta e vivace polc-

II ministro Jervolino. in 
sede di replica agli oratori 
interveuti nel dibaftito. ha 
dichiarato di essere «/af-.»-
revole ad un parzia.c rii-.;;-
me della legge AferJin, n» r 
rcstituire alle autoritii sani
tate i mezzi per controllx-c 
la situazione di fron**' all'in 
cremento delle maltuie r*-
neree registratisi durante g'i 
lilttmi anni >. 

II ministro ha poi annun-
ciato che e in prep^razi.-ne 
un disegno di legg-? per il 
coordinnmento di tutte le j'»-
tivita sanitarie nel suo di-
castero. 

II bilancio della Sanita, 
messo ai voti, 6 stato appro
vato con 217 si e 147 no. 

Sospesa la 
vendita del 
«talidomide» 
La produzionc e la venditn 

del < talidomide >. il t ranquil-
lante al quale viene fatta ri-
salire Torigine delle nascite 
di bambini deformi. vefica-
tcsi neH'ultimo mese a To
rino. sono state sospese. 

La decisione e stata presa 
dal ministro per l 'lgiene e 
la Sanita, sen. Jervolino. in 
attesa che il Consiglio supe-
riore della sanita si pronun-
ci sulla dclicata questione. 
La riunione del Consiglio su-
periore e fissata per martedl 
prossimo. 26 giugno. 

La morte 
di Mario Crespi 

MILANO. 20 — E- deceduto 
nll'alb.-t di stamane nolla sua 
abitazione di via S. Andrea 15. 
il cav. Mario Crespi, proprie
t a ry . con i fratelli Aldo e Vit-
torio, del - Corriere della sera-. 

Mario Crespi era nato a 
Membro (Bergamo), il 3 set-
tembre 1879. 

I funerah si svolgeranno do-
mattina alle ore 11 nella par-
rocchiale di S. Babila. 

La snlma sara tumulata nel 
cimitero nionumcntalc. 

Una prima presa di po-
si/ione sulla nazionalizza
zione 6 stata resa nota ieri 
dalla CGIL che ha emanato 
il seguetite comunicato: 

« La S e g r e t e r i a della 
CCJ1L ha preso in esame i 
critori gcMierali del disegno 
di legge sulla nazionaliz
zazione dell'energia elet-
trica, (piali risultano dal 
comunicato della Presiden-
za del Consiglio doi mi
nistri. 

« La Segreteria esprime il 
suo appiezzamento positivo 
della progettata nazionaliz
zazione che 6 il frutto di 
lunghe lotte dei lavoratori 
e di una pressione eserci-
tata per anni da tutte le 
forze democratiche. La so-
stituzione di una gestione 
pubblica demociaticamente 
controllata al potere dei 
gruppi monopolistici della 
elettricita rappresenta una 
iudiscutibile misura preli-
ininare per at tuare una nuo-
va politica fondata sulla pro-
grammazione democrat ica. 
volta a migliorare le condi
zioni di vita dei lavoratori 
e a favorire lo sviluppo eco-
nomico e sociale del paese. 

< La conoscenza del prov
vedimento nella sua inte-
rezza permettera un giudi
zio circostanziato. Fin da 
ora, tut tavia, e possibile r i -
levare la eccessiva onerosita 
dell 'operazione che, da quc 
sto lato, rappresenta una 
concessione ai gruppi della 
destra economlca e politica. 
Sara necessaria una pres
sione e una vigilanza dei 
iudacati e delle altre forze 
democratiche perche le no-
tevoll l iquidita messe a di-
sposizione degli stessi g rup
pi privat i si risolvano in in
vestimenti che rispondano ai 
criteri e agli obiettivi di una 
programmazione democra-
tica. 

«L 'En te nazlonale della 
energia elettrica potra esse
re uno s t rumento di grande 
importanza per l 'attuazione 
di una politica del'energia 
quale la CGIL ha sempre 
chiesto. E* tuttavia ancora 
oggetto di definizione e quin
di di battaglia politica la 
s t ru t tura defl'Ente in rela
zione al controllo parlamen-
tare, alia partecipazione, al 
vari Hvelll, delle rappresen-
tanze delle forze democrati
che, e in relazione al ricono-
scimento del sindacato e del
le sue funzioni di stimolo e 
di controllo. Positivo 6 m-
tanto I'accento. che va pre-
cisato c sviluppato, sulla ga-
ranzia dei rapporti di lavoio 
in atto c dei diritti acqui
siti. 

< Sulle questioni accenna-
te e sulle altre questioni 
aperte. la CGIL e fortemen-
te impegnata per promuove-
re. in occasione del dibattito 
par lamentare . att r a v e r so 
l'iniziativa e la mobilitazione 
delle organizzazioni sindaca-
li, la maggiore unita |»erche 
siano a t tuate soluzioni cor-
risjwndenti agli interessi dei 
lavoratori e del paese >. 

Per oggi e attesa alia TV 
una dichiarazione del compn-
gno Luigi Longo. 

Da parte democristiana, 
Ton. Moro. in una sua di
chiarazione. ha cercato di 
tranquillizzare i settori dei 
parti to e del parlamento piii 
ostili al provvedimento. Egli 
ha dichiarato alia TV chc la 
nazionalizzazione si reali/....i 
nel quadro dell 'art. 43 del 'a 
Costituzione. dato il premi-
nente interesse pubblico dci-
le aziende elettriche. Moro 
ha poi specificato che il 
provvedimento corrisponde 
alia dottr ina cristiana. e ha 
ripetuto che la DC non ha 
in cantiere altre nazionaliz-
zazioni. 

La posizione del gruppo di 
deputati scelbiani contrari 
alia nazionalizzazione, si •• 
fatta piii chiara. dopo la se-
cessionc di Bettiol. Lucifredi 
e altri . che hanno abbando-
nato la riunione della dire-
zione DC. Per discutere lo 
stesso tema, una cinquantina 
di deputati di « centro poixv 
lare > si sono riuniti lunedi 
{jomeriggio flno alle due del 
mattino. Alcuni dei presenti. 
sono giunti a prospettare ia 
necessita di una scissionc 

Scclba, rispondendo a uno 
di questi (Bartole) ha affer-
mato che la lotta va condot-
ta dentro c non fuori il par
tito. La riunione ha appro
vato l 'atteggiamento di Lu-
cifredi, Bettiol e gli altri, clie 
avevano abbandonato la riu
nione della direzione dc. Lo 
on. Bettiol, va notato, ha vo-
tato contro anche in scno al 

direttivo dc (riunitosi ten 
l'altro) che li.i discusso la 
questione del Kriuli-Venezia 
Giulia. 

Fra gli ecln alia naziona-
li/zazione, da segnalaie qurl-
lo della FIDAK (Federazione 
italiana dipendenti aziende 
elettriche) che ha sottolinea-
to come la nazionalizzazione 
sia una antica rivendicazioni 
del movimento dei lavorato
ri. II comunicato della FI
DAK indica I'esistenza nel 
comunicato governativo di 
< una seric di limitazioni e 
lacune che probabilmente vo-
gliono costituire il prezzo pa-
gato dal governo alle forze 
della destra e del grande ca
pitate ». II comunicato pro-
testa per la mancata app' i-
cazione del decreto-catenoc-
cio e afferma che « la batta
glia per la nazionalizzazione 
contnuera nei prossimi mesi 
con particolare asprezza». 

Un commento sull'Avanti! 
di Riccardo Lombardi, affer
ma oggi che la legge « e un 

provvedimento di r o t t u r n 
neU'equilibrio tradizionale» 
e che « le cose non resteran-
no come prima >. Lombardi 
ricorda che i < signori dello 
oligO]M>lio > si sono oppos'i 
con durezza alia legge, co-i 
la famosa dichiara/ione del 
CKFES. Lombardi a i r enn i 
poi che < il capitalismo ha 
una sua logica, infrangere la 
quale ha un costo >. E quin
di. 6 evidente che c allorehe 
il criterio del profitto che 
presiede al sistema viene 
vulnerato in un punto im-
portante tut to il sistema nc 
risente, e perci6 anche la 
capacita di promuovere la 
espansione della produzione 
e del reddito >. E* evidente. 
dice Lombardi. che il < pre-
giudizio > di cui parla la de
stra «ci sara, a condizione 
tuttavia che la vulnerazione 
del sistema del profitto si 
esaurisca in se stessa e non 
dia luogo a misure at te a ri-
stabilire, e a un livello su-
periore, l 'equilibrio turbato*. 

Quindi, dice Lombardi. la 
«lot ta al sistema del pro
fitto ha un senso progressivo 
solo se all 'espansione capita-
listica essa oppone il prin-
cipio della pianiticazione co-
sciente dello sviluppo econo-
mico *. 

Dichiarazioni di appoggio 
e sostegno della nazionaliz
zazione, hanno rilasciato an
che Nenni, Reale e Saragat. 
La opposizione al progctto e 
stata ribadita. per il PLI, d;-
Ho/.zi. 

Una violenta nota di cri-
tica al provvedimento e stata 
diffusa dalla Confindustria. 
che giudica il provvedimento 
< costituzionalmente errato », 
parla di «arb i t ra r i forza-
menti » della Costituzione, di 
« svolta grave nella vita eco-
nomica >, di < manomissione 
della proprieta privata > e 
lamenta che la nazionalizza
zione sia stata predisposta 
senza ascoltare il parere de
gli industriali « coinvolti dal 
provvedimento >. 

Come si e giunti all'approvazione della legge 

Moro alia Direzione dc: 
non vi saranno altre 

nazionalizzazioni 
Vivaci contrasti nella D.C. e nel governo - Tra 
poche settimane il provvedimento alle Camere 

La riunione di lunedi del 
Consiglio dei ministri che ha 
deciso di approvare il proget-
to di nazionalizzazione del-
l'elettricita, 6 stata precedu-
ta, nella mattinata da una 
agitata riunione della Dire
zione d. c. alia quale Moro 
aveva invitato i direttivi dei 
gruppi parlamentari e gli 
c esperti*. Scopo dichiarato 
della riunione, era di dare una 
informazione ai presenti pri
ma del Consiglio dei ministri, 
convocato per le ore 17. La 
riunione. tenutasi aU'EUR, nei 
loeali della direzione dc, e du-
rata dalle 11.30 alle 18, ed e 
stata contiassegnata da un du. 
ro attacco alia nazionalizzazio
ne inosso dagli scelbiani. In 
segno di protesta molti di essi 
hanno abh.indonato la scduta. 

All'ini/io Moro aveva apcr-
to il dibattito affcrniando che 
il Congrcsso di Napoli non 
aveva c>cluso nessuna solu-
zione, neppure la piii drastica, 
sul problcma dell'elettricita. 
Egli ha comunque escluso che 
la DC abbia posto in cantie
re altrc nazionalizzazioni. E 
ha dife.so l.i linea che ha por-
tato al provvedimento, alfer-
mando che essa e tult 'altro che 
radicale. e anzi un compromes-
so che va considcrato neH'am. 
bito di una politica di centro-
sinistra che punta sul raffor-
zamento delle « mezze ali» di 
sinistra, I'SDI e PSI. In qucsto 
quadro — ha detto Moro — la 
nazionalizzazione, cosi come si 
e rcalizzata. e un fatto positi
vo e gra\e errore sarebbc sta-
lo incrinare o rompere la mag. 
gioranza su questo punto, co
me ave\ano chiesto alcune 
«corrcnti» del Partito. Le 
spiegazioni politiche di Moro, 
riconfermate poi nelle conclu
sion!, sono state seguite da 
due rela7ioni sulla legge del 
prof. Saraceno e dell'on. Fer
rari Aggradi. 

Apcrtasi la discussione. gli 
scelbiani di « centro popola-
rc > sono passati all'atiacco, 
dando adito a una vera e pro
pria manifestazione di dissi-
denza sia con la linea che con 
la proccdura adottata. 11 fuo-
co e stato aperto da Bettiol, il 
quale ha presentato una mo-
zione d'ordine impugnando la 
validita statutaria della riunio
ne stessa, non prevista dallo 
Statuto, e quindi inabilitata a 
decidere. Egli ha sostcnuto che 
la riunione era di carattcre 
« privato», ragione per cui egli 
e i suoi amici non vi avrebbcro 
partccipato. Rivolgendosi a 

Moro, nella sua perorazione fi
nale, Bettiol ha gridato: € La 
DC deve avere un solo segre-
tario e non, come sembra, an
che il signor La Malfa e il si-
gnor Lombardi! >. 

Alia mozione di Bettiol si e 
subito associato il senatore 
Piola. Moro, ha replicato di-
chiarandosi meravigliato del-
I'eccezione procedurale. Ad 
essa, egli ha risposto. e possi
bile ovviare. € Dichiaro convo-
cata la Direzione della DC — 
egli ha detto — con alcuni 
invitati di riguardo ». Moro e 
>tato appoggiato da Cava e 
Zaccagnini. i quali hanno af-
fcrmato che la partecipazione 
dei direttivi era stata decisa 
dopo che i gruppi parlamen
tari avevano espresso il desi-
derio di essere informati delle 
decisioni della Direzione e del 
governo. A Zaccagnini hanno 
replicato Monni c Franceschi-
ni, c ancora Bettiol, il quale 
ha mantenuto il punto. affer-
mando che essendo stati estra-
nei i gruppi alia formazione 
della decisione sulla naziona
lizzazione, non era possibile 
che i direttivi fosscro chiama-
ti a ratificarla. Dopo di che 
Bettiol. Franceschini, Lucifre-
di. Restivo, Migliori hanno ab
bandonato la sala delle riu-
nioni. Essi hanno dichiarato 
che e loro intenzione promuo
vere la convocazione del Con
siglio nazionale e dei gruppi 
parlamentari. Da notare che 
fra coloro che hanno abban
donato I'aula. era anche Ton. 
Lucifredi, membro della Dire
zione del Partito. 

La riunione e proscguita. 
con una serie di altri intcrven-
ti. ai quali, dando chiarimenti 
sui limiti e le finalita del pro
gctto. ha risposto Ton. Colom
bo, ministro doH'industria. 
L'on. Donat Cattin ha sollevato 
diverse obiezioni. In partico
lare egli ha sostenuto chc la 
legge doveva essere varata con 
decreto-catenaccio, e che 1'in-
dennizzo non tutelava i piccoli 
risparmiatori ma solo le gran
di aziende. Sia Fanfani che 
Ferrari Aggradi hanno replica. 
to chc l'istituzione di obbliga
zioni < indicizzate » (cioe le
gate, come valore, all'indice di 
produzione dell'azicnda nazio-
nalizzata, e quindi * privilegia-
t e» ) avrebbc avuto risultati 
inflazionistici. II bonomiano 
Tmzzi. partendo da tutt'altro 
punto di vista della sinistra, 
ha criticato Vindennizzo, af-
fermando chc una simile mas
sa di miliardi avrebbe do\*uto 

essere collegata piii chiara-
mente con le csigenze del-
j'agricoltura. L'avv. Galloni, 
intervenendo, si e augurato 
che la nazionalizzazione sia 
I'inizio, e l'elemento base, di 
una futura e organica politica 
di piano, la cui realizzazione 
potra impedire che 1'indenniz-
zo si risolva in un favore ai 
monopoli. 

Dopo la riunione democri
stiana, si e aperto il Consiglio 
dei ministri, che ha ascoltato 
tre relazioni di La Malfa, Bo-
sco e Colombo. Anche in seno 
al Consiglio non sono mancate 
le discussioni. Codacci-Pisanel-
li ha sostenuto chc, una volta 
decisa la nazionalizzazione, era 
nccessario puntare direttamen-
te su un provvedimento di 
statalizzazione integrale. Tre-
melloni ha voluto marcare il 
suo dissenso sulla fisionomia 
del nuovo Ente. La Malfa in
vece ne ha difeso la struttura. 
piii economica c mono rigida 
di quella delle FF.SS. Codacci-
Pisanelli. ha poi sostenuto Ia 
necessita di integrare tutte le 
aziende municipalizzate nel-
I'Ente. Di questo parere sono 
stati anche Andreotti e La Mal
fa. Andreotti. da parte sua. ha 
voluto marcare che il suo mag-
gior punto di interesse. nella 
partecipazione al governo. era 
e resta quello di assicurarne la 
rettilineita in materia di poli
tica atlantica. Ha quindi dato 
la « fiducia » al governo. mal-
grado che — egli ha detto — 
pur approvando la nazionaliz
zazione • essa non mi soddisfa 
a pieno, come del resto non 
soddisfa molti dei presenti pur 
se preferiscono non dirlo ». 

Sulla prassi che dovra rea-
lizzare il provvedimento si e 
appreso che. come ha detto il 
niinistro Colombo, « il disegno 
di legge verra trasmesso al 
Parlamento prima possibile ». 
E' confermato che verra no-
minata una commissione spe-
ciale che esaminera il testo go
vernativo in sede referente. Si 
ritiene che la legge potrebbe 
essere varata nel giro di poche 
settimane, dato che la com mi s-
sionc specialc potrebbe esau-
rire il suo compito in 15 gior
ni al massimo. Se le Camere, 
appena il testo verra in di
scussione, terranno due sedute 
giornaliere, la legge potra es
sere approvata senza dover ri-
correre al prolungamento dei 
lavori parlamentari. 

m. f. 

IN BREVE 
Iniziative per la Spagna 

11 Comitato per la Liberta del Popolo Spagnolo. che aveva 
organizzato il Convegno internazionale al - Brancaccio» di 
Roma, si e r.unito preaso la libreria Einaudi alio scopo di dare 
alia sua azione un carattere piii largo e piii att.vo 11 nuovo 
Comitato, di cui sono entrate a far parte nuove persutulita e 
che ora e cost composto: dott Kausto Nitti. prof AU1» Garosci. 
on. Francesco Seotti (che ne facevano gia parte) >.gnora Mar : 

gherita Bernabei del PSDI, on. Oiuliano Pajetta. dott. Mammi 
del PRI. dott. Alt.ero Spinelli. dott. Gianc.irlo V:gorelli. dott. 
Paolo Vittorelli del PSI, si propone di stimolure e collegare 
le molteplici iniziative antifranchieste e di compiere opera di 
informazione dell'oplnione pubblica. 

A S. Giovanni Valdarno, |>er iniziativa del Cireolo di 
cultura " Luigi Russo - e con l'adesione della Fcderazione uni-
versitaria cattolica, del movimento studentesco Sangiovannese, 
dei movimenti giovanili comunista. socialista. socialdemocratico 
e della DC. avra luogo oggi una manifestazione di solidarieta 
con il popolo spatjnolo, presente il poeta spagnolo Marcos Ana. 
reduce dalle carceri franohieste. 

Puglie: insufficiente Tacquedotto di Moro 
Una levata di seudi contro il governo e contro l'on. Moro 

si e avuta in questi giorni da parte dei presidenti delle pmmi-
nistrazioni provmciali di Brindisi e di Lecce, nmbedue demo-
cristiani, che hanno inviato telegrammi di protesta poi resi 
pubblici. >>'el pieno della campagna elettorale per il 10 giugno, 
il quotidiano governativo barese rese nota una decisione della 
Cassa del Mezzogiorno riguardante la costruzione della dira-
mazione dell'aequedotto pugliese Andria-Bari in sostituzione 
del raddoppio del canale Andria-Mercadante. II giornale pre-
ciso che cio era dovuto al » benevolo interesstimento dell'on. 
Moro'. II nuovo acquedotto, tuttavia, se risolvera in parte, 
nei porssimi anni. le esigenze di Ban, non migliorera atlatto la 
situazione di Brindisi e del Salento sollevando legittime pro-
teste in quelle popolazioni. I parlamentari comunisti o le orga-
nizzazioni sindacah unitarie hanno da tempo rivendicato. contro 
questa politica clientelistic.i d c . l'attuazione di un piano orga-
nieo per la distribu/ione e 1'utilizzazione dl tutte le aequo del 
Mezzogiorno capace di risolvere radicalmento il problema 
idnco in tutto il territorio 

Marcher mancane le facolta scientifiche 
Una riunione congiunta del comitato regionale degli ammi-

nistratori degli Enti Loeali della regione marchigiana e del 
rettori delle tre Universita delle Marche (Urbino, Camerino 
e Macerata) avra luogo quanto prima per I'esame del problema 
universitario. Si b constatato che. mentre la facolta di giuri-
sprudenza e presente in tutte e tre le Universita. sono assenti 
in senso assoluto important! facolta scientifiche, come quelle 
di medicina, agraria. ingegneria, fisica, ecc. La conseguenza e 
che su 7.000 studenti universitari marchigiani circa due terzi 
frequentano Universita fuori regione. Nel recente studio di 
una comni'.ssioue di economisti 7>er lo sviluppo economico delle 
Marche si rileva che la mancanza di facolta universitarie scien
tifiche e di laboratori di ricerca favorisce l'emigrazione degli 
studenti e dei futuri tecnici in altre regioni. a tutto danno di 
un possibile sviluppo economico marchigiano 

Alto Tevere: enti loeali a convegno 
Un convegno sul tenia; «• problemi economici dctl'Alta 

Valle del Tevere nel quadro del piano di stnluppo economico 
dell'Umbria-, si terra domenica 24 a Citta di Castello per 
iniziativa delle amministrazioni comunali di Citta di Castello, 
Umberride, Sangiustino. Citerna. Pietralunga. Montone e Monte 
S. Maria Tiberina. Al convegno. oltre ai Consigli Comunali 
dell'Alta Valle del Tevere. prenderanno parte pereonalita del 
mondo economico. ^indacale e politico. 

Cinema: proposta la proroga della legge 
II Comitato ristretto per I'esame della proposta di legge 

economica per la cinematografia. in seguito ad una proposta 
avanzata dal socialista Matteotti. ha accettato di esaminare la 
proroga fino a tutto il 1963 della legge attualmente in vigore. 
II compagno Lajolo ha sostenuto la opportunity della proroga. 
dato il colpevole ritardo con cui il governo ha presentato la 
nuovo proposta di legge. Gia sono stati presentati a questa 
proposta ben 450 emendamenti e non e pensabile, quindi. che 
essa possa essere approvata prima del 30 giugno. Tuttavia. il 
compagno Lajolo ha sottolineato la necessita che. nell'ambito 
della proroga. vengano eeaminati gli emendamenti comunisti 
che si riferiscono ai regime dei cortometraggio e delle attualita. 

Fitti commercial!: il PCI per la proroga 
II comitato direttivo dei senatori comunisti si opporra 

ad ogni manovra dUatoria della discussione del disegno di legge 
sulla tutela giuridica deH'avviamento commerciale. Com'e noto, 
il blocco delle locazioni ad uso commerciale scade il prossimo 
30 giugno e, se la legge non verra approvata in tempo, le 
imprese commerciali piccole e medie verranno gravemente 
dannegRiate. Per impedire questa eventualita. i senatori co
munisti Gramegna. Valenzi. Pastore e Mammucari hanno pre
sentato una proposta di legge che proroga il termine del blocco 
delle locazioni al 30 giugno 1963. 

II direttivo ha inoltre deliberato di chiedere che vengano 
portati al p;u presto in discussione in aula il bilancio della P.I. 
e lo 'Stralcio- del piano della scuola e. prima delle vacanze 
estive. i disegni di legge sulla scuola d'obbligo. 

La Commissione Finanze e Tesoro del Senato ha appro
vato in sede deliberante il disegno di legge (gia varato dalla 
Camera) sulla concessione del contributo statale alia Regione 
siciliana per gh esercizi 'C0-"61. II contributo e commisurato 
all'80 per e«Mito del gettito delle imposte di fabbricazione 
riscosso in Sicilin. Comunisti e socialisti hanno votato contro. 

La Commissione Giustizia della Camera, in sede legislativa, 
ha approvato ieri un provvedimento che proroga al 31 ottobre 
1H63 il regime vincolistico degli immobili adibiti a uso diverso 
dalla abliazione. 11 pro\rvedimento. prima di divenire esecutivo. 
dovrft essere ratificato dal Senato 

Catanzaro: vogliono Tacqua 
Una forte manifestazione di donne e bambini della fra-

zione Siano si e svolta ier: a Catanzaro. malgrado il forte 
schieramento di pollr.a o di carabinieri, che hanno letteral-
mente assediato il piccolo ngglomernto urbano formato da 
circa 2 mila abitanti. I cittadini di Siano. da due anni, sono 
riforniti soltanto nottetempo di acqua potab.le e debbono faro 
lunghe file davanti alle fontane. Da 9 giorni. poi, l'acqua e 
venuta a mancare completamente. rendendo ancor piii dram-
matica la situazione. I manifestanti si sono ammsssati davanti 
al mun:cipio. dove, dopo molte insistenze. una delegazione 
gu.data dai cons:gl:eri comumli comuni?ti Poerlo e Dardano 
e stata rlcevuta dal sindaco 

Il sindaco e etato costretto a rlconoocere che il problema 
dcH'aoqua e moho sono e che. r.on es^endoci impedimenti 
tecnici. con opportuni lavori <i permettera l'erogazione continua 
dell'acqua entro domen.ca. Nel frattempo la popolazione verra 
r-forn:*.a d.s 8 .autobotti con una d.stribuzlor.e minima di 5 
litri per abltante 

Nuovi posti per assistenti universitari 
Con decreto d^l Presidente della Repubblica. su proposta 

del ministro della P I . sor.o stitl r.partiti tra le varie facolta 
universitarie italiane 870 nuovi post: di assistenti ordinan. 
L'?s5egnaz'.one e ftata effettuata in appUcazione deile leggi IS 
marzo 1953. n 349. per 120 post;, e 26 gennaio 1962. n. 17, 
per 750 posti. 375 dei quali rlserv.it: agli assistenti straordinarl 
:n serviz-.o di almeno cinque anni 

Sicilia: Convegno sul decentramento 
L'amministrazione provincnle d: Palermo, accojzl-.endo 

u m prop*> "̂a del gruppo comunst i. h i dec:<o d: orc^n.zz.ire 
un convegno reir.on.ile su. problem, do! decentramento amm:-
n strr.t.vo c della piamflcazione II convegno esaminera. :n 
modo p.irt.colare. l.i necess:t.i di attuare un amp.o decentra
mento de!r.irr.m.n.>tr.->z.one pubbl.ca. per as<:curare una ade-
cu t i p-.rtec.p'.z.«»r.e degl; Enti local: aU'elaborazione del P:ano 
d. sviliippti tvonom co e <(x* ale della Rec.one 

Cuneo: incontro Citta Martiri 
II 24 ?:ugno pros*.mo «. >volger« .1 Cur.eo un incontro delle 

citta martiri Govcs. Grugiiasco. Marz.ibotio. cui b-.nr.o aderlto 
le Assoc.azion: decorat; modigl.e d'oro. l'A^Micr..-z.one famighe 
cadut: partig.an:. PAssoc.az.one depor'ati pol.t.c:. la Comunita 
•.sraelitica. la sozione d: Cuneo del Movimento federalist.! 
europeo. La colonn.i automob.l.stica dei p.irteclpanti si muo-
vera da Cuneo in mattinata per raggiungere Boves. dove sara 
reso omaggio alia lapide ricordo dell'eccidio. II discorso uffi-
ciale sara tenuto dall'on. G. Bottonelli, sindaco di Mambotto. 
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